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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

НЕ ТОТ НАРОД
Задача жены -

тратить столько, чтобы
мужу хватало на любовницу.
Не выполнила задачу -
значит, плохая жена.
Смейтесь, смейтесь! Но это
не шутка юмора, а новый
девиз нашей пропаганды.
Говоря современным
языком - новый тренд
государственной идеологии.

Госидеология - это
что? Это то, как государство
разрешает нам видеть себя,
страну, происходящие
события. Так сказать,
подсказывает
«правильный» ответ. И
раньше нам подсказывали,
что мы плохо живем, потому
что у страны переходный
период, и надо потерпеть.
Куда, зачем и почему мы
шли в этот переходный
период - свидетельства
противоречивые. Но про
«надо потерпеть» людям в
голову вбили прочно.

Однако теперь
белорусская власть попала
в ловушку времени. Ведь
переход - это движение из
пункта  А в пункт Б. Год,
два, пять, десять - и пора
бы уже куда-то прийти. Или
хотя бы видеть цель на
горизонте. А мы просто
ходим по кругу, натыкаясь
на одни и те же колдобины.
И понятно, что идеологам
срочно нужно как-то по-
новому объяснить, почему
мы плохо живем, почему
работаем, но не
зарабатываем. Не могут
ведь они признать, что
почти два десятилетия
страна блуждает без
смысла и без цели, тупо
гонимая кнутом.

«Правильный»
ответ они старательно ищут.

С солдафонской
прямолинейностью
ответила на заданный
вопрос газета «Во славу
Родины». Предыстория
такова: некий офицер из
Полоцка прислал в
редакцию письмо - крик

души. «…Человек с высшим
образованием, которому
доверено воспитание солдат,
доверено оружие, это
защитник наших рубежей,
получает такую зарплату, на
которую не может содержать
семью, не может построить
жилье, не может жить
полноценной молодой
жизнью…», «…эта семья
плотно сидит на шее у
родственников…», «…на
заводе НПЗ в г.Новополоцке
уборщица получает столько,
сколько получают
лейтенанты…», «…не можем
мы достойно содержать
армию… сократить ее…».

Ответ был
следующим: «Нельзя орать
на Родину - дай! Нельзя
шантажировать страну,
которая тебя учила,
воспитывала, кормила,
одевала, приобретала для
тебя оружие!

Представим себе
такую ситуацию. Война, год
1942-й или 1943-й. Дивизия
готовится к бою. И вдруг

лейтенанты и капитаны
докладывают комдиву:
товарищ генерал, мы в атаку
не пойдем, потому что
денежное довольствие у нас
небольшое. Что бы вы,
читатель, сделали на месте
того генерала? Правильно:
предателей - под трибунал, а
потом в штрафную часть».

Не нравится - под
трибунал! Вот и вся
идеология. Без войны
объявить войну своему
народу и перевести его на
военное положение.

Материал вызвал
настоящую бурю
возмущения. Газета позже
вынуждена была
оправдываться, сообщив,
что в военном ведомстве
«материал был признан явно
несостоятельным и
абсолютно некорректным».
«Железной рукой» даже в
армейской среде не
получилось. Потому что
нормальный человек никогда
не согласится с тем, что в
мирное время надо

ограничивать себя во всем,
как на войне.

Новую попытку
совсем недавно сделало
государственное
информационное агентство
БЕЛТА.

«В век интернета и
спутникового телевидения
мы воочию смогли увидеть,
что не только олигархи, но и
простые труженики, пусть и
без купеческой роскоши,
живут в домах и квартирах с
современными наворотами,
едят экологически чистые
продукты, путешествуют по
миру в конце концов.
Понятно, что и нам хочется
жить так же. Но как этого
добиться?

Ответ вроде бы
лежит на поверхности: надо
лучше трудиться и,
соответственно, больше
зарабатывать. Однако не
все так просто, ибо
сказывается сила
пресловутой привычки - как
бы это получить побольше,
особо не упираясь. При этом
большинство забывает,
глядя на красивую жизнь в
телевизоре, что
зарабатывается она
каждодневным, зачастую
весьма нелегким трудом. И
не надо ссылаться на то,
что на Западе народ живет в
кредит. Его ведь нужно
своевременно возвращать,
иначе вмиг окажешься на
улице.

У нас же каких
только оправданий
собственной лени,
безынициативности,
стремления получить, а не
заработать, не
придумывают! Причем в
первую голову кивают,
конечно, на государство:
дескать, оно не создает
необходимых условий для
того, чтобы человек имел
достойную оплату своего
труда. Во вторую очередь
достается руководителям
предприятий и организаций:

(Продолжение на 2-ой стр.)
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они, мол, не умеют как следует организовать работу…
Очень многие у нас именно получают зарплату, а не
зарабатывают ее. И это при том, что по
производительности труда мы значительно отстаем от
экономически развитых государств. То есть жить хочется,
как за бугром, а работать для этого - не очень…»

Посыл понятен. Не государство виновато, не
ошибки в государственном управлении, а… сами люди.

Вот наш человек на стройке восемь часов кирпичи
кладет, и на Западе каменщик те же восемь часов кирпичи
кладет. Только наш каменщик ломает голову, как бы это
протянуть от получки до получки да еще исхитриться, чтобы
заработанные деньги не сгорели и не обесценились, а
западный на свою зарплату без проблем собственный дом
покупает и твердо знает, что его пенсии хватит не только на
жизнь, но и на отдых. При этом квартиры, построенные
руками этих строителей, в Берлине, Варшаве, Праге стоят
столько же, сколько в Минске, а то и меньше. Как так
получается? Конечно, трудяга-каменщик виноват! И пусть
заткнется наука логика!

Впрочем, Александр Лукашенко накануне
последнего обвала рубля еще откровеннее высказывался.
Белорусы тогда доказали, что еще не без мозгов, что есть у
нас и житейская мудрость, и инстинкты выживания, и
умение анализировать происходящее. Видя, что рубль вот-
вот рухнет и цены подскочат вдвое-втрое, люди кинулись
запасаться товарами и валютой. Но глава государства,
глядя на это свидетельство разумности и
предприимчивости, публично объявил, что ему за
белорусов стыдно.

Люди показали, что они не идиоты - а ему стыдно.
Получается, если бы мы были идиотами - он бы нас
похвалил.

По всему понятно, что народ стал этой власти
мешать. Не тот оказался народ. Как та жена, не
выполнившая задачу тратить столько, чтобы мужу хватало
на любовницу, не хочет он себя во всем ограничивать. Он

нормально жить хочет. Быть уверенным в том, что завтра
государство не придумает чего-нибудь этакого и не отберет
его дом, его деньги, его бизнес. Что не заставит платить за
то, за что давно уплачено налогами. Хочет, чтобы
государство ему не мешало и не ставило подножек. А в
сложное время - помощи от государства хочет. Реальной
помощи, а не окриков и подачек.

Конечно, еще находятся экземпляры, которые до
сих пор ходят в кирзовых сапогах, купленных «за
Советами», но при этом все происходящее в стране им
очень нравится. Есть и те, кто горд уже тем, что живет
особенно, что попал в класс привилегированный - они тоже
довольны. А вот все остальные хотят нормальной жизни,
предсказуемой, спокойной, без обвалов и экономических
потрясений. Потому только ужас вызывает рассказ
президента о том, что Беларусь - хрустальный сосуд,
который он несет в своих руках. Мы-то надеялись, что все
эти годы строили надежный дом. А оказалось -
хрустальный сосуд, который может ляснуться из-за
неосторожности одного человека.

Как тут идеологам вывернуться, чтобы объяснить,
почему именно нашу страну постоянно лихорадит, почему
только мы блуждаем между «плохо» и «совсем тяжело»?
Начали отрабатывать версию: плохой народ! Ну не повезло
нашим руководителям! Они с кресел не встают, из
служебных авто не вылазят, на пенсию не уходят, поседели
давно на своих постах, а мы их подводим. Хотим не просто
работать, но и зарабатывать. Странный народ! Надо
перевоспитывать.

Хотя понятно, что народ у нас нормальный,
рабочие руки такие же, как в США, Германии, Франции,
Польше…  Почему тогда Беларусь и близко не подбирается
к этим странам по уровню жизни? Тоже ответ очевиден:
потому что с головой проблемы. А за дурной головой, как
известно, не будет покоя ни рукам, ни ногам.

Светлана КАЛИНКИНА (“Народная Воля”)

Выставка известнейшего
белорусского дизайнера Владимира
Цеслера откроется в картинной
галерее Гавриила Ващенко 24 октября.

Цеслер — одна из наиболее
знаковых фигур современного
белорусского искусства, креативщик и
хулиган, среди прочего автор названия,
логотипа и расцветки «Ё-мобиля» и
рекламных плакатов, которые
хранятся в коллекции Лувра. Всё, что
он делает, ярко, смело, вызывает
эмоции.

Как рассказал главный
хранитель фондов галереи Ващенко
Олег Курашов, на выставке будут
представлены рекламные плакаты
мастера и арт-объекты из различных
серий, экспозиция обещает удивить
каждого, кто придет с ней
ознакомиться.

Выставка Владимира Цеслера откроется в Гомеле
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У Сьветлагорску раённы
аддзел Сьледчага камітэту распачаў
крымінальную справу супраць
маладой жанчыны-пэдагога, якая
гандлявала наркотыкамі.

24-гадовая жанчына
працавала пэдагогам у
Сьветлагорскім эколяга-біялягічным
цэнтры дзяцей і моладзі. І збывала
мясцовым жыхарам экстрактны
опіюм. Паводле зьвестак
апэратыўнікаў, рабіла яна гэта не
адзін і ня два разы. Таму яе дзеяньні
й былі кваліфікаваныя паводле часткі
3 артыкула 328 Крымінальнага
кодэксу — «Незаконны абарот
наркатычных сродкаў, псыхатропных
рэчываў ды іх прэкурсараў».

Гэта беспрэцэдэнтны
выпадак, бо да апошняга часу збыт
наркотыкаў быў пашыраны
пераважна ў асяродку цыганскай
дыяспары.

Мясцовы грамадзкі актывіст,
настаўнік па адукацыі Тэльман
Масьлюкоў кажа з гэтай нагоды:

«Вядома, гэта сумная навіна,
сумная падзея. І дрэнна тое, што гэта
адбылося з супрацоўнікам установы
адукацыі. У нейкай ступені гэты
выпадак можна сьпісваць на тое, што
пэдагог маладая і, як кажуць, не
правераная была, непасрэдна пасьля
вышэйшай навучальнай установы. І
тое, што яна працавала не непасрэдна
ў школе, а ў пазашкольнай
навучальнай установе. Але гэты
выпадак, я лічу, стаў магчымым у
выніку слабога кантролю за
настаўніцкімі кадрамі з боку
кіраўніцтва раённага аддзелу
адукацыі».

Спадар Масьлюкоў ведае,
што цяпер у школах даволі шмат
розных праверак, настаўнікаў
вымушаюць рабіць шматлікія
справаздачы. Але кантроль гэты
скіраваны хутчэй на абмежаваньне
нармальнай працы настаўнікаў з
вучнямі, чымсьці на выяўленьне
нейкіх нэгатыўных зьяваў:

«Нібыта сыстэма адукацыі
знаходзіцца пад пільным кантролем.

СЬВЕТЛАГОРСКІ ПЭДАГОГ
ГАНДЛЯВАЛА НАРКОТЫКАМІ

Але сам той факт, што займалася
наркотыкамі пэдагог, кажа пра тое, што
наркотыкі могуць распаўсюдзіцца і ва
ўстановах адукацыі і закрануць
школьнікаў».

Тыповы малюнак можна
бачыць ля школаў ня толькі ў
Сьветлагорску, але і ў іншых
мясцовасьцях:

«Калі праходзіш каля школ, то
вакол іх старшаклясьнікі кураць. У
школе яны ня кураць. Але за 10–15
мэтраў ад школьнага будынка, на
школьным двары ці на школьным
стадыёне, старшаклясьнікі падчас
перапынкаў кураць. Гэта сьведчыць
пра тое, што выхаваўчая праца й
кантроль за паводзінамі
старшаклясьнікаў слабы ў
навучальных установах. Калі слабы
кантроль, то можна дапусьціць, што
могуць распаўсюджвацца й
наркотыкі».

У Сьветлагорскім раёне зараз
жыве звыш 20 тысяч маладых людзей
ва ўзросьце да 18 гадоў. Таму
прафіляктычнай працай у школах
спрабуюць займацца й грамадзкія
арганізацыі, у прыватнасьці, мясцовая
суполка грамадзкага аб’яднаньня
«Маці супраць наркотыкаў».

Актывіст гэтай арганізацыі
спадар Яўген апавёў: «Наша
арганізацыя непасрэдна займаецца

прафіляктыкай наркаспажываньня ў
школах. Раней ладзілі лекцыі, а цяпер
арганізоўваем больш паўнавартасныя
пяцігадзінныя трэнінгі, якія так і
называюцца: «Бясьпечныя паводзіны
ў сфэры наркаспажываньня».

Наколькі гэта сур’ёзная
праблема, сьведчыць сумны досьвед
маладога ВІЧ-інфікаванага наркамана
Аляксандра, які пачаў спажываць
наркотыкі падлеткам:

«З трынаццаці гадоў. У мяне
сусед быў наркаман. Я жыў на
чацьвёртым паверсе, а ён — на
трэцім. Я прагульваў школу і заходзіў
да яго паглядзець відэа. Яны там
пастаянна на кухні варылі наркотык
— опіюм. Так атрымалася, што я
прасіў у яго паспытаць. Ён доўгі час
не даваў, а пасьля пагадзіўся і
пачаставаў мяне. Ну, з гэтага і
пайшло».

Зараз у Сьветлагорску
афіцыйна зарэгістравана звыш 3
тысяч ВІЧ-інфікаваных жыхароў —
больш, чым у любым іншым рэгіёне
краіны. І калі раней сьмяротнай
інфэкцыяй заражаліся пераважна праз
брудныя шпрыцы, то цяпер ВІЧ-
інфэкцыя распаўсюджваецца ў
асноўным полавым шляхам. І
заражаюцца гэтай «чумой» найбольш
маладыя людзі.

Паводле “Радыё Свабода”.



Распаўсюджваецца
бясплатна.

Наклад - 299 асобнікаў.

Палескі Агляд АПОШНЯЯ ПАЛАСА

Зваротная сувязь праз e-mail: paleski2012@gmail.com“Палескі агляд”. Незалежнае
інфармацыйнае выданне.
Выходзіць 1 раз на месяц. Рэдакцыя не нясе адказнасці за змест і

факты, пададзеныя ў аўтарскіх матэрыялах.

“Не каждый здоровый человек сможет пройти медицинские
“круги ада”. А если и пройдет, то уже здоровым оттуда не выйдет...”

Минздрав планирует на 50% поднять цены на платные медицинские услуги из списка
«социально значимых». Если правительство поддержит инициативу, значительно подорожают
консультации специалистов, ультразвуковые исследования, магнитно-резонансная томография. Эта
новость взорвала форумы горячей дискуссией о том, а стоит ли вообще платить за ТАКИЕ услуги.

ab_ba
В платную идут отнюдь не потому, что так уж готовы

платить. Начать с того, что отправляют туда прямо из
государственных поликлиник и больниц. Потому что талоны
к узким специалистам на 3-4 месяца вперед, потому что после
того, как попадешь к этому узкому специалисту — дальше
получишь талон на УЗИ тоже сроком на несколько месяцев
очереди. Даже с анализами и то проблемы. Мало того, что
делаются та же биохимия и анализ на гормоны долго, так еще
и никакой вероятности, что бланк не придет с пропусками по
обозначенным позициям — реактивов не было и точка. То,
что результаты общих анализов просто «рисуют» — давно
говорится в кулуарах.

Про срочность в опасных состояниях — сталкивалась,
не срабатывает у нас. Опять таки - отправят в платную,
покачав печально головами. Вопроса про качество лечения
даже не касаюсь, добраться бы до этого лечения через годик,
а то и два, живым. Хотя то, что потом слышишь от людей с
высшим медобразованием, иногда вгоняет в ступор.

8mrt
“Поставить правильный диагноз большинство врачей

неспособно, и это не зависит от ученых степеней. В
бесплатных больницах, чтобы получить обычный уход,
приходится платить врачам, медсестрам, санитаркам. Если
оплатить в кассу медучреждения, то уход будет, как для всех
обычных пациентов. Возможно, только в палате будет меньше
коек. Проверено при рождении ребенка. Схватки начались в
палате одна пациентка, а медперсонал «пропал».

Жена сама пошла искать хоть кого-нибудь. Если бы
в палате находилось несколько человек, то они бы помогли.
А так получилось, что услугу оплатили, а получить помощь
даже за деньги сложно. Жене потом было сказано, что она
должна была рожать, когда большинство врачей придут на
работу, а она дура такая решила рожать рано в 6:25 утра”.

alra
“Минздраву сначала надо разобраться с бесплатной

медициной. Есть она у нас или нет? Нет не только узких
специалистов но не хватает даже терапевтов, принимают
помощники, фельдшеры. Они не лечат и не устанавливают
диагноз, а просто действуют по схеме и ждут, пока ты сам
устанешь этим заниматься от безнадежности. Хвастаемся что
мы делаем процедуры европейского уровня, а простые
болезни ни лечить, ни диагностировать не можем.

Медицина развита тогда, когда все население
получает качественное лечение, а не тогда, когда один хирург
где-то сделал сложную операцию. Это достижение только
этого хирурга но не медицины в целом. Я согласен заплатить

за лечение в разумных пределах и ценах соответствующих
средней зарплате по стране. НО! Я должен получить лечение
и конкретный результат, а не выкачивание денег”.

ekatlin
“Я категорически против повышения цен! К

сожалению, часто приходится искать помощи платно, т.к.
бесплатно сейчас даже в поликлиниках нормально работать
мало кто хочет, если нужно решить серьезно вопрос, то все
равно приходится платить. Лекарства стоят очень дорого, а
нация больная, ЗП оставляют желать лучшего. Те медики,
которые хотят заработать идут работать в платные центры, а
там и так цены очень высокие. Планируют повышать цены
те, кто как раз обслуживается бесплатно у отличных
специалистов — в лечкомиссии, а о тех, кто вынужден за все
медуслуги платить, никто не думает! Сытый голодного не
поймет!”

wrangler1969
“Ну, сделайте медицину платной! Сделайте

медицинскую страховку для всех граждан, несколько уровней
— базовый, золотой и VIP, кто как может платить и все! Зато
обыватель сможет спросить за потраченные деньги кто и как
его будет лечить и в каких условиях. Услугами какой из
больниц или клиник ему воспользоваться и какой уровень
обслуживания, находясь на лечении в этих заведениях, он
будет получать. Медикаменты тогда будут и подход абсолютно
иной. И уже не станут врачи гонять Вас из кабинета в кабинет
за анализами и прочей ******, которую можно делать в одном
кабинете и занести информацию в компьютерную базу, а не
идиотскую «карточку» времен 70-х годов...”
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